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! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）从今天
起，国内货物不必出国中转，在洋山
港中转就能享受退税政策。今天上
午，由上海国际航运中心建设推进
小组办公室主办、上海综合保税区
管委会承办的“启运港退税政策试
点启动仪式”在上海市人民政府举
行。与此同时，承担启运港退税货物
运输的国内支线船舶分别由青岛前
湾港、武汉阳逻港出发，前往上海洋
山港，承运国内首批次启运港退税

货物运输任务。市政府常务副市长、
上海综合保税区管委会主任杨雄，
浦东新区区长、上海综合保税区管
委会副主任姜樑等出席会议。
启运港退税政策是国务院《关

于推动上海加快发展现代服务业和
先进制造业，建设国际金融中心和
国际航运中心的意见》中备受关注
的政策之一。所谓启运港退税政策，
即从启运港发往洋山保税港区中转
至境外的出口货物，一经确认离开

启运港口即被视同出口并可办理退
税。随着启运港退税政策试点的启
动，原来的“国内货物，国外中转”将
变为“国内货物、洋山中转”，缩短了
企业出口退税时间，降低了资金占
压成本，提高了企业资金周转和使
用效率，能有效减少每年国内流失
到国外港口的中转箱量。
上海综合保税区管委会副主任

简大年介绍，启运港退税政策“花落
洋山”酝酿了 !年，是借鉴航运发达

国家和地区的先进经验、创新我国
出口退税监管方式的一次有益探
索，对上海建设国际航运中心和国
际金融中心具有重要意义。这项政
策使洋山保税港区首次具备了“准
离岸中转港”的定位，拥有了与其他
国际中转枢纽港相竞争的同等条件，
可以大大增强洋山港的国际竞争力。
下一步，综合保税区管委会将会同相
关部门继续推动启运港退税政策落
地实施，逐渐将启运港退税政策扩大

到国内其他启运港口和航线上。
据了解，上海国际航运中心建设

三年多来，上海港集疏运体系和航运
服务体系在质和量两个方面都得到加
强和提升。上海货物吞吐量持续保持
高位运行———上海港货物吞吐量连续
"年保持世界第一，集装箱吞吐量连
续两年保持世界第一，机场货邮吞吐
量持续保持世界货运第三大机场地
位，集疏运结构持续优化，水水中转、
海铁联运等新产品开发不断增强。

国内货物洋山中转 即可享受出口退税
我国首个启运港退税政策今在洋山保税港区正式启动实施

! ! ! !儿童家具有了首个量身定做
的标准，安全环保成为“关键词”；
家电维修收费不得“野豁豁”，也有
具体维修管理办法；增值税改革进
一步提速，从上海试点扩大到北
京、天津等地……从今天起，一批
涉及经济民生的新规、新政将推
出，范围涉及多个行业。

儿童家具标准
更重安全环保
从今天起，如果你准备给孩子

添置新家具，一定要留心它是否达
到了儿童家具的国家标准。#月 $

日开始，我国首部《儿童家具通用
技术条件》开始实施，主要针对 !!

$%岁孩子，这将终结儿童和成人
合用一个家具国标的现状。
新规内容包括，儿童家具棱角

不能是尖的，必须倒圆，高度 $&'

米以下不得安装玻璃，孔洞尺寸大
小不能卡手指等。此外，最重要的一
条是对环保要求较为严格，比如严
格限制甲醛等 $(种物质，对软体家
具的染料等提出了具体要求等。

家电维修人员
必须持证上岗
空调坏了，找来一个售后维修

店，结果发现居然是假冒厂家的；
说是清洗油烟机，为旧零件更换的
成本简直可以买台新油烟机……
从今天始，如果你碰到类似遭遇，
除了投诉工商部门，还有“办法”可
以保护你，这就是由商务部审议通
过并于 #月 $日开始实施的《家电
维修服务业管理办法》。
根据该《办法》，家电维修经营

者和从业人员不得“虚列、夸大、伪
造维修服务项目或内容”，不得“冒

用家电生产者商标或特约维修标
志”，维修人员需要“持证上岗”等。

增值税改革
多地启动试点
今年 "月 )*日，国务院总理

温家宝主持召开国务院常务会议，
决定从 )($)年 #月 $日起至年底，
将交通运输和部分现代服务业营业
税改征增值税试点范围，由上海市
分批扩大到北京、天津、江苏、浙江、
安徽、福建、湖北、广东和厦门、深圳
等地，明年继续扩大试点地区。
将营业税改为增值税，实际上

就是要减少企业的税收成本，让企
业增加营业收入，提高资源的利用
效率，创造更多的财富，可以在一
定程度上减少企业的税收负担。

铅蓄电池行业
收紧排污标准
针对铅蓄电池企业的产污、排

污特点，上海市环境保护局、市质量
技术监督局联合制定了上海市地方
环保标准《铅蓄电池行业大气污染物
排放标准》。该标准为强制性标准，将
于 )($)年 #月 $日起正式实施。

在这个标准中，对无组织排放
提出了更为严格的控制要求，其中
铅污染物的厂界浓度要达到《环境
空气质量标准》的有关要求。同时，
标准以最佳控制技术为基础，根据
国内外最先进的污染控制技术水
平来确定大气污染物排放标准，主
要污染物排放指标较现行国家相
关标准大幅收紧。该标准的实施，
将大幅提高本市铅蓄电池行业的
准入门槛，促使现有企业结构调整、
加强技术改造，提升环保水平。

本报记者 宋宁华

一批新规今起实施

! ! ! !本报讯 中国摄协第七届理事
会第二次会议暨 )($)全国摄影工
作会于 "月 )#日至 #月 $日在上
海闸北举行。中国文联党组成员、书
记处书记李前光，上海市委常委、宣
传部部长杨振武出席开幕式。

在沪期间，与会的 $#(名代表
分几路赴上海部分区县采风，纷纷
聚焦上海城市文脉和改革开放以来
的巨大变化，不仅直观地反映了城
市建设发展，而且为促进上海摄影
文化发展起到了积极的推进作用。

!"#!全国摄影工作会在沪召开

! ! ! !烈日炎炎，骑车人在路口等红绿灯时，如果有遮阳
的地方，那是最好不过了。昨日起，本市首个大型非机动
车遮阳棚亮相武宁路、中山北路路口。该路口车流量非

常大，日均通行非机动车逾 $+'万辆，安装遮阳棚后，无
论从管理还是安全角度，都能起到维护作用。据悉，类
似遮阳棚还将在其他路口推广。 肖健 摄影报道

本市首个大型非机动车遮阳棚亮相武宁路

! ! ! !本报讯（记者 张欣平 通讯员
董晖）来自上海市路政局的消息，明
天中午 $$时起，浙江省高速公路
,-.系统将与上海正式联网运行。
至此，江苏、安徽、江西、福建、浙江、
上海华东五省一市高速公路网将实
现 ,-.的互联互通，标志着约 /(

万 ,-. 用户可以自由畅行沪苏浙
皖赣闽华东地区高速公路网，真正
体验 ,-.的快速便捷。
近年来，上海加快推进高速公

路电子不停车收费（,-.）系统建
设，,-.车道数量、用户数量不断发
展。目前本市全路网 ,-.专用车道

达到 $#%条，,-.车道总断面平均
覆盖率超过 "*0，实现了 1)京沪、
1%2沪陕、1*2沪渝、1'2沪昆等射
线高速公路和主要集镇高速公路出
入口 ,-.车道全覆盖、主要主线收
费站达到 ) 进 ) 出 ,-. 专用车道
规模的目标。

!"#$%&'()!"#*+,-./

! ! ! ! 本报讯 日前，松
江区消防支队、万达集
团上海项目公司联合
举办了松江万达广场
建筑工人消防志愿队成
立揭牌仪式。这是松江
区首支建筑工人消防志
愿者队伍。（曾法）
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